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上周沪产权市场

服务业成交

3.2

亿

证券时报记者 孙玉

上海联合产权交易所昨日公布的数据显

示， 上周， 上海产权市场服务业产权项目成交

活跃， 一周成交金额合计达到

3.2

亿元， 制造

业一周成交金额为

0.64

亿元。

上周， 上海久事公司出让上海东锦江大酒

店有限公司

20%

股权转让项目成功交易， 被

上海市一家大型国企收购， 成交价格

3.01

亿

元。 另外， 南京南瑞集团公司出让上海国电投

资有限公司

66.67%

股权也成功交易， 深圳一

家投资公司以

7100

万元的成交价格成功受让。

从新推挂牌数来看， 上周， 采掘业新推挂

牌金额最多， 一周新推挂牌项目

2

宗， 挂牌金

额合计

3200

万元。

江淮汽车

新能源汽车进入应用阶段

证券时报记者 王非

2011

年

4

月

17

日， “绿色汽车·和谐社会”

私人购买新能源汽车示范应用仪式在江淮汽车

（

600418

） 隆重举行， 科技部部长万钢、 安徽

省副省长倪发科、 合肥市委书记孙金龙等领导

莅临此次启动仪式， 并试乘试驾纯电动车。

2011

年， 江淮汽车在国家政策扶持新能

源汽车的大背景下， 采用 “私人定向购买”

的创新性商业模式， 顺利完成了

585

辆同悦纯

电动车批量进入私家车市场的推广运营。 此批

交付的

585

辆纯电动车， 是江淮汽车基于同悦

平台开发的第一代纯电动轿车产品， 该车实现

了在

60km/h

等速下续驶里程

150km

。

目前， 江淮汽车已具备年产

1

万台新能源

乘用车的产能和产品研发、 试验能力，

2015

年将实现年产

10

万辆新能源乘用车的规模。

万科与合作伙伴

共同关注绿色建筑

证券时报记者 牛溪

日前， 万科

A

（

000002

） 合作伙伴大会在

深圳召开， 包括中建各局、 中铁建设、 三菱重

工等众多合作企业代表齐聚一堂， 围绕 “质

量”、 “绿色”、 “社会责任” 三个主题展开讨

论。 万科总裁郁亮表示， 未来将进一步与各方

深化合作模式， 共同承担应尽的责任， 打造国

内住宅行业最高质量标准。

2010

年万科落实的绿色三星住宅占全国

总量的

54%

，

2011

年计划工业化住宅新开工

超过

200

万平方米。 据郁亮介绍， 今年

6

月开

始万科所有具备规划条件的新开工项目， 都将

参照不低于绿色一星的标准来设计和建造， 万

科的全面 “绿化” 已经开始， 他希望与合作伙

伴一起探索绿色低碳理念在建筑领域的落实，

并相信未来这一领域有非常广阔的空间。

此次会议上， 万科还决定将从股东大会批

准的企业公民专项费用中拨出

500

万元， 用于

实施 “春天里行动”， 将为因贫困无力承担自

身或其子女的大病治疗费用、 或因贫困致其子

女无法完成教育的劳务工提供救助等。

特锐德与德国西门子

展开战略合作

证券时报记者 崔晓莉

特锐德 （

300001

） 与德国西门子公司日前

在青岛签定战略合作仪式。 签约双方将就技术转

让、 联合开发、 工艺管理、 技术培训等方面实施

合作。 此次合作还将加速提升特锐德高端电力设

备的研发能力、 制造技术及工艺水平， 加快特锐

德向国际高端电力设备制造企业迈进的步伐。

据悉， 本次特锐德与西门子合作主要有

3

个项目： 应用于高铁的

10kV

环网柜技术，

应用于轨道交通的

35kV GIS

（免维护充气

柜） 技术和联合开发

35kV

多单元

GIS

组合

电器。

协议的核心条款是

GIS

核心技术、 生产

工艺的引进与联合研发。 该项技术产品是控

制高压输电网络配电的开关设备， 主要应用

于高速铁路、 城市轨道交通等项目， 属于高

端高科技产品， 拥有能量损耗小、 养护成本

低、 环境适应性强等优势， 在国际、 国内市

场拥有广阔的市场空间。 其中

35kV GIS

技

术的引进和联合开发将填补目前国内配网开

关设备在煤炭等领域的空白。

电站工程改嫁明星电力 沱牌集团或将重组

见习记者 何顺岗

证券时报记者 刘昆明

在与沱牌集团签约一年零两个

月后， 柳树电航工程项目却易主明

星电力 （

600101

）。 就在外界猜测

该工程项目易主恐与沱牌集团重组

有关时， 昨日接受证券时报记者采

访的沱牌曲酒 （

600702

） 副总经

理、 董秘马立军强调： “明星电力

签约柳树电航工程完全属于政府的

招商引资行为， 与沱牌曲酒是否重

组没有任何关系。”

根据明星电力 （

600101

） 近日

发布的公告， 该公司与射洪县人民政

府签订了涪江射洪柳树电航工程项目

开发投资意向协议， 将共同开发涪江

射洪柳树电航项目， 明星电力将承担

电站部分工程投资

4.8

亿元。

据两公司所在地四川省遂宁市

当地媒体报道， 柳树电航工程位于

射洪县柳树镇施家湾， 属四川省涪

江流域射洪段规划的四级水电站。

项目总投资约

7.5

亿元， 装机容量

48

万千瓦， 集发电、 航运、 交通、

防洪于一体。 该工程曾被列入遂宁

市政府的 “十五” 重点工程项目。

据了解， 沱牌集团

9

年前就已

在接洽上述工程项目。

2002

年

6

月

19

日， 沱牌集团网站曾发布

“沱牌集团有望参股柳树电航工程”

的新闻， 透露将成立水电股份公

司， 承担电航工程建设及建成后的

营运。 当年

11

月

26

日， 由沱牌集

团承建的涪江射洪段柳树防洪堤工

程举行了竣工典礼。

2010

年

2

月

13

日， 射洪县政

府与沱牌集团就柳树电航工程项目

投资正式举行签约仪式。 射洪县县

委书记李仁当时指出， 柳树电航工

程是打造沱牌中国白酒第一镇的重

要内容， 项目不仅能提高自然景观

档次， 还能优化酿酒水质， 提升沱

牌酒品质。

今年

1

月份， 柳树电航工程建

设项目发布了工程建设监理服务招

标公告， 当时的项目业主仍是四川

沱牌电力开发有限公司。 工商登记

资料显示， 四川沱牌电力开发有限

公司属于法人独资企业， 注册地址

在射洪县柳树镇中街

149

号， 法人

代表李家顺， 成立于

2009

年

12

月。 李家顺为沱牌集团董事长、 沱

牌曲酒董事长兼总经理。

一切都表明柳树电航工程非沱

牌集团莫属。 然而， 仅仅一年零两

个月后， 柳树电航工程项目就易主

明星电力。 对此， 明星电力相关负

责人表示， 公司近期才接洽该项

目， 公司主要负责电站的建设， 工

期约为

2

到

3

年， 陆续投入的

4.8

亿元资金不会对公司的现金流造成

太大影响。 该人士表示， 具体进展

还需以双方的正式协议为准。

有市场人士分析， 柳树电航工

程项目易主恐与沱牌集团重组有

关， 如果沱牌集团重组， 有可能会

影响电航工程的建设， 这显然是遂

宁市政府所不愿见到的， 而反之电

航工程的建设也可能会影响沱牌集

团的重组进展。

据悉， 有关沱牌集团重组的传闻

持续了

8

年。

2003

年， 沱牌集团就经

历过几次 “改制”、 “重组”。

2003

年

10

月， 沱牌曲酒公告称， 射洪县政府

已代表公司与德隆国际等

4

家公司签

订了合作意向协议书， 不料遇到德隆

国际突然崩盘， 重组也随之流产。

2008

年

4

月， 射洪县政府再次启动对

沱牌集团的改制重组， 但 “

5.12

” 汶

川大地震再次让重组之事搁置。

2009

年， 市场再次传出台塑集

团、 威盛集团等企业将重组沱牌集

团， 但随后沱牌曲酒发布公告澄清否

认。

2010

年

11

月， 沱牌曲酒再次公

告， 射洪县政府拟以持有的沱牌集团

部分股权对外进行招商， 以部分股权

作为出资， 有意重新组建另一个独立

的国有控股企业。 但重组之事至今仍

未有公开消息。

至于沱牌曲酒会否受市场传言影

响， 昨日该公司董秘马立军反复强

调， 柳树电航工程项目至始至终都与

沱牌曲酒没有任何关系， 曾投资该项

目的沱牌电力开发有限公司属于沱牌

集团， 而沱牌集团又是射洪县政府控

制的国有企业。

对于射洪县政府缘何突然解约沱

牌集团， 并将柳树电航工程项目转给

明星电力， 以及沱牌集团的资产重组

是否有新的进展， 证券时报记者将继

续关注。

上海国资委二季度将启动

1

至

2

家企业重组

落实

5

个行业调整，推进整体上市公司股权激励

证券时报记者 孙玉

继一季度工作实现 “开门红”

之后， 上海市国资委还将争取启动

1

至

2

家企业的重组， 落实

5

个行

业调整、 非主业资产调整及层级收

缩计划。 从近日召开的上海市国资

委主任办公 （扩大） 会议传来的消

息显示， 今年二季度， 上海国资委

将 积 极 探 索 解 决 上 海 建 工

（

600170

）、 上汽集团、 上海交运、

隧道股份 （

600820

） 整体上市中的

难点问题， 并推进整体上市公司股

权激励。

上海市国资委党委书记、 主

任杨国雄在会上表示， 二季度是

今年工作的重要阶段， 主要做好

四个方面的工作： 第一， 要加快

布局优化， 推进开放性市场化重

组， 争取启动

1

至

2

家企业的重

组， 督促企业集团落实开放性市

场化重组项目按照计划完成， 并

落实

5

个行业调整、 非主业资产

调整及层级收缩计划； 第二， 要

突破瓶颈难题， 加快企业整体上

市， 积极探索解决上海建工、 上

汽集团、 上海交运、 隧道股份整体

上市中遇到的难点问题， 制定国有

资本流动平台各项议事规则和管理

制度； 第三， 要完善治理结构， 推

进实施中长期激励， 推进整体上市

公司股权激励， 指导董事会试点企

业建立完善对经营者以及企业骨干

的中长期激励机制； 第四， 要夯实

基础管理， 提升管控能力， 完成

2010

年列入经济责任审计的

13

家

企业审计整改， 深入研究境外国有

资产监管的途径和方式， 不断完善

产权管理制度。

杨国雄在会上表示， 今年一季

度上海国资工作实现了 “开门红”：

上海市国资委系统企业实现营业收

入

3336

亿元， 同比增长

32.6％

；

实现利润总额

217.55

亿元， 同比

增长

60.8％

； 实现归属母公司净利

润

91.89

亿元， 同比增长

59.3％

。

截至

3

月底，

47

家出资企业盈利面

达到

87.2%

， 比

2

月底的

76.6%

上升

了

10.6

个百分点。

同时， 一季度上海市国资委多项

工作也在按原定计划进行， 目前进展

顺利。 其中， 电气、 上汽等多个开放

性市场化重组项目取得实质性进展；

集团层面的改革重组得到积极推进，

按照年内收缩

5

个行业的目标， 沪上

18

家集团企业已制定工作方案； 上

汽集团、 上海建工、 上海交运、 隧道

股份等整体上市工作取得突破； 已经

实施并推进第三批董事会试点工作，

目前共有

43

名经过资格认定推荐的

外部董事、

7

名外派监事进入

12

家

董事会试点单位； 优化财务风险预警

系统， 完成财务风险预警系统向

80

家重点子公司延伸； 推进监管信息化

建设， 建立企业信息化评价体系， 完

善法人治理、 安全生产等新三大信息

系统； 完善国有企业职工的收入分配

制度， 对部分试点企业实施人工成本

预算管理。

你举牌我停牌

中小投资者交易权受损

证券时报记者 建业

随着全流通时代的到来， 通过举

牌争夺上市公司控制权的举动在资

本市场上时有发生。 而上市公司的

控股股东们在与举牌者的斗争中也

逐步发现了借故停牌的妙招。 不过，

这一对策的使用应当顾及中小投资

者的交易权。

近期武汉国资委系统与银泰系在

鄂武商 （

000501

） 控制权上的争夺再

一次证明， 停牌对处于守势的上市公

司控股股东来说是一个很给力的工

具。 实际上， 控股股东通过让上市公

司停牌而防止举牌方继续增持的做法

早在

2010

年就已得到了成功的实践。

2010

年

9

月

15

日， 青岛齐能化

工股份有限公司突然宣布举牌

ST

长

信 （

600706

），

ST

长信股票随即停

牌；

9

月

17

日，

ST

长信当时的控股

股东陕西华汉实业集团有限公司宣布

正在讨论与

ST

长信有关的重组事项

,

ST

长信的股票将因此连续停牌。

发生在

ST

长信身上的收购和反

收购与鄂武商的故事有着诸多的相似

之处。 控股股东与举牌方持股数量接

近、 双方交替增持上市公司股票、 控

股股东宣布正在筹划涉及上市公司的

重大事项而停牌等等。

其中， 在华汉实业抵御齐能化工

持续增持的停牌过程中， 相关方面曾

承认是在齐能化工举牌

ST

长信之后

才开展的重组工作。 换句话说，

ST

长信停牌的首要功能是为阻止齐能化

工， 而非重组。 显然， 上市公司的控

股股东已将对公司的控制权放在了中

小投资者的交易权之上。

控股股东要捍卫控制权、 举牌方

要上位， 这一对难以调和的矛盾在市

场机制下， 应该是实力强大、 决心坚

定者取得最终胜利， 而中小投资者也

从中受益的结局。 不过， 在引入停牌

的措施之后， 如果重组成功， 控股股

东可以保住控制权或至少在重组中获

得更优厚的条件， 举牌方也或多或少

可借股价上涨赚上一笔。

即便是失败， 控股股东仍能继续

与举牌方打增持战， 同时可以继续策

划新的停牌， 举牌方则保留继续追逐

控股权的机会。 但不论重组成功与

否， 中小投资者的交易权却成为了当

事双方博弈的牺牲品， 中小投资者也

莫名地承担了额外的机会成本。

目前， 鄂武商的停牌究竟因为

怎样的重组计划尚不明朗， 但其控

股股东武汉商联 （集团） 股份有限

公司旗下三家上市公司的重组在资

本市场早已由 “传闻” 变成了 “传

说”， 如今银泰系突然发力， 鄂武商

火线停牌， 主要是为了重组， 还是

为了阻止银泰系增持， 恐怕也只有

当事方才知道。

ST

长信的故事以喜剧结尾， 华汉

实业成功引入重组方、 齐能化工搭上

顺风车、 中小投资者坐享投资收益。

但随着停牌重组成为对抗举牌的重要

手段， 仓促重组的案例或许会越来越

多， 后来者鄂武商们还能不能继续演

绎皆大欢喜的戏码， 中小投资者是否

还要继续为这种越来越具有不确定性

的结局承担风险， 恐怕是个需要关注

的问题。

中航工业

5

年内推动母子公司两级上市

昨日中航投资与中关村发展集团签署全面战略合作协议

证券时报记者 张达 彭志华

中航工业总经理林左鸣昨日在

纪念中国航空工业创建

60

周年大

会上表示， 中航工业通过

5

年的努

力， 到

2015

年要基本完成市场化

改革， 推动母子公司建立现代企业

制度； 到

2021

年成长为拥有国际

竞争力的跨国公司。

林左鸣表示， 到

2015

年， 中

航工业要实现体制机制、 科技创新

和军民融合三方面的新跨越， 全面

完成重点型号研制任务， 推进航空

武器装备跨代发展， 航空动力瓶颈

初步突破， 创新导向的研发制造体

系初步建立， 商业模式创新能力、

企业品牌影响力、 全球产业组织能

力大幅提升， 创新型人才队伍规模

进一步壮大。 到

2021

年， 中航工

业要成长为拥有国际竞争力的跨国

公司， 实现对世界航空工业强者从

望其项背到并驾齐驱的跨越， 成为

新时期国防装备跨越式发展的杰出

供应商。 到

2051

年， 中航工业在

航空科技和产业发展上有望遥遥领

先于世界水平。

林左鸣此前谈及中航工业的整

体上市战略时曾表示， 正在探讨如

何突破现行政策以实现控股母公司

的整体上市， 最终形成母子公司两

级上市的互动格局。

此外， 昨日， 中航投资控股

有限公司与中关村发展集团签署

了全面战略合作协议。 双方将通

过在高新产业投资、 融资平台建

设等方面的全方位 、 多层次合

作， 建立起新型的产融结合的模

式， 拓展中航投资的服务领域， 提

升中关村国家自主创新示范园区的

服务水平。

根据战略协议， 双方将在产业投

资方面进行合作， 共同出资组建创

新投资公司， 开展股权投资业务。

其中， 中航投资将重点投资于中关

村示范区内以及拟入住示范区的高

新技术产业和战略性新兴产业。 此

外， 中关村发展集团在统筹重大项

目落地、 产业布局和搭建投融平台

过程中， 需要开展上市、 发行企业

债券、 收购兼并等各类资本运营活

动， 中航投资将聚集下属证券、 信

托、 租赁、 基金等金融机构， 为中

关村示范区的资本运营提供全方位

的策划和顾问服务。

有关沱牌集团重组的传闻已经持续了

8

年

大唐发电 发行

30

亿元公司债

大唐发电

(601991)

今日公告，

公司计划发行不超过

30

亿元

(

含

30

亿元

)

公司债 ， 债券信用等级为

AAA

， 按面值

100

元

/

张平价发行，

为

10

年期品种， 票面利率预设区间

为

5.15%～5.70%

， 最终票面利率将

根据网下利率询价情况在上述利率

预设区间内协商确定， 并在计息期间

内固定不变。 网下利率询价的时间为

4

月

19

日。 中国证监会核准大唐发

电向社会公开发行总额不超过

60

亿

元的公司债券，

2011

年公司债为第

二期发行。

（向南）

沱牌集团重组进展


